

Crecimiento saludable de AL en 2012 (El Financiero 19/04/12)

Crecimiento saludable de AL en 2012 (El Financiero 19/04/12)(Eduardo Jardón) Jueves, 19 de abril de 2012 México y Brasil, entre los más bajos: BM. · AMÉRICA LATINA SE DESACELERARÁ Las economías de América Latina se desacelerarán en este año a una tasa de entre 3.5 y 4 por ciento, pero los fundamentos de la región se mantienen sólidos y la dinámica de su crecimiento es saludable. El Banco Mundial (BM) destacó que el dinamismo de la región superará el crecimiento de los países de mayor ingreso, así como los de Europa y de Asia Central, y será similar al que presentarán los tigres del este asiático. De acuerdo con los pronósticos del organismo, el desempeño de los dos mayores países de América Latina, México y Brasil, estará entre los más bajos, con tasas estimadas de 3.3 y 3.4 por ciento, respectivamente, por debajo del promedio. En un informe titulado Latinoamérica hace frente a la volatilidad, el lado oscuro de la globalización, el BM mencionó que la región es vulnerable a tres tipos de impactos provenientes del exterior. Uno es la desaceleración en Europa y la lenta recuperación económica en Estados Unidos; otro es el menor crecimiento en la economía de China y un descenso en los precios de las materias primas y, por último, un aumento en la aversión al riesgo en los mercados financieros globales. Para Augusto de la Torre, economista en jefe para América Latina del BM, los países de la región están bien preparados para enfrentar los choques externos. Volatilidad financiera En su informe, el organismo sugirió que los países de América Latina deben aprender a lidiar con un panorama mundial de volatilidad persistente, originado por las fluctuaciones en los flujos de capital, los cuales buscan ganancias fáciles y se preocupan poco por el largo plazo. "De los países emergentes, Latinoamérica es la región más integrada a los mercados financieros y, por tanto, el modo en que se comporten estos mercados importa mucho más para la región", dijo De la Torre. El BM detalló que los flujos de capital descendieron abruptamente en la segunda mitad de 2011 y se dispararon a principios de este año, por lo que los países deben aprender a sobrellevar la volatilidad en estos flujos. De la Torre opinó que el riesgo no es tanto qué tan expuesto está un país, sino que es más importante la capacidad que tiene para enfrentar esa imprevisibilidad. Mencionó que países como Brasil, Chile, Colombia y México, entre otros, están muy expuestos a impactos externos, pero muestran una vulnerabilidad relativamente baja. Estos países, añadió, cuentan con amplias reservas externas y tipos de cambio flexibles, que ayudan a absorber los choques.